



DROIT À L'ALIMENTATION AU NIVEAU NATIONAL



Nouvelles Mensuelles /// Janvier 2012
[National](#)

[Site web /// Le Droit à l'Alimentation au Niveau](#)

Le projet de la FAO "GCP/GLO/324/NOR – Intégrer le Droit à une Alimentation Adéquate et la Bonne Gouvernance au sein des Politiques, Législations et Institutions Nationales" (abrégé, **Le Droit à l'Alimentation au Niveau National**) est une continuité de la contribution norvégienne envers le Mozambique et l'État Plurinational de Bolivie (Bolivie), en plus de signaler le début des activités au Népal et au El Salvador, en vue de renforcer les institutions nationales et les mécanismes de coordination dans leurs efforts visant à formuler les politiques et supporter les procédures législatives sur la sécurité alimentaire et le droit à l'alimentation. Le Projet ciblera les défis propres aux pays en faisant la promotion de l'approche par les droits humains afin d'atteindre la sécurité alimentaire à tous les niveaux – législation, conception, formulation, décision et implémentation. De plus, le Projet permettra à la FAO de participer aux efforts globaux afin de consolider les droits humains au sein des travaux en développement.

En janvier 2012, au **Salvador**, l'équipe de projet a grandement avancé dans la finalisation du plan de travail pour le pays et la fixation des priorités pour 2012. Une note succincte sur les activités à poursuivre en coopération avec l'Assemblée législative et le CONASAN (Conseil national pour la sécurité alimentaire et nutritionnelle) fut rédigée par le Bureau de la FAO au Salvador et approuvée ensuite par le directeur du projet de la FAO. A cet égard, un coordinateur national du projet sera recruté afin d'apporter au projet un avis technique et une expertise concernant le droit à l'alimentation et les approches fondées sur le respect des droits de l'homme. Les activités dans le pays vont porter sur la réalisation d'un plaidoyer et d'une stratégie de communication afin de sensibiliser et d'accroître la connaissance sur le droit à l'alimentation des représentants du Gouvernement et des autres parties prenantes, à tous les niveaux. Par exemple, une des activités prévue dans la note succincte envisage de soutenir la création d'un Forum national sur le droit à l'alimentation au Salvador.

En **Bolivie**, à la suite des deux ateliers qui se sont tenus à La Paz et à Cochabamba en Novembre 2011, l'équipe technique du CONAN a continué à travailler sur le résultat majeur de ces réunions : une proposition de politique pour la sécurité alimentaire et nutritionnelle ayant été obtenue grâce à l'emploi d'un système de gestion axée sur les résultats, en vue notamment de s'aligner aux récents ajustements au projet de décret dont l'objet est de définir la nouvelle structure du CONAN. Dernièrement, l'équipe technique a également produit une série de Directives ("*Guía de implementación del Derecho Humano a la Alimentación Adecuada en el Nivel Municipal*") qui suggèrent plusieurs moyens pour renforcer le droit à l'alimentation au niveau municipal et dans différentes branches, telles que le juridique, la politique et la communication.

Selon les composantes **Globales**, l'équipe de projet a commencé à travailler sur une production conjointe avec le Service d'appui à la sécurité alimentaire de la FAO : une Note d'orientation sur comment intégrer le droit à l'alimentation au sein de programmes et stratégies nationaux relatifs à l'insécurité alimentaire. L'Institut d'Etudes sur la Faim (Instituto de Estudios del Hambre IEH), ayant l'expertise et la connaissance sur le droit à l'alimentation et les programmes de sécurité alimentaire, a été engagé pour faciliter le processus.

Le droit à l'alimentation de l'équipe de la FAO travaille sur la mise en œuvre du droit humain à une alimentation adéquate, en utilisant le droit à l'alimentation. La vision de l'équipe est celui d'un plein exercice de ce droit de l'homme, à travers elle d'être respectés, protégés et respectés partout dans le monde.

L'Equipe du droit à l'alimentation de la FAO

Département de Développement Économique et Social
Division de l'Économie du Développement Agricole
Viale delle Terme di Caracalla – 00153 Rome, Italy
Tel: +39 06570 54285 /// E-mail: righttofood@fao.org
Site web: www.fao.org/righttofood

